

DECLARACIÓN PÚBLICA

Santiago, 20 Octubre 2017

En relación a los hechos que se han dado a conocer en la prensa en los últimos días, a partir de la emisión del programa de televisión *Informe Especial* de fecha 01 de octubre, el suscrito, en su calidad de militante del Partido Socialista de Chile y alcalde de la comuna de San Ramón, estima necesario señalar lo siguiente:

1. En primer lugar, quiero expresar mi más profunda indignación por los graves hechos de amenazas que han sido denunciados en los últimos días y solidarizar incondicionalmente con las víctimas y sus familias. No son sino cobardes con mucho que esconder quienes recurren a amenazas y ponen en entredicho la libertad y la seguridad de los afectados y sus familias. Mi más completo repudio para ellos.
2. En segundo término, QUISIERA RECALCAR MI MAS COMPLETA Y ABSOLUTA INOCENCIA respecto de las imputaciones que han circulado en relación a mi persona.
3. Al respecto, quisiera hacer presente que todas las acusaciones que se han escuchado últimamente a través de los medios de comunicación o que se han ingresado a tribunales tienen como fundamento y sustento, única y exclusivamente, los hechos expuestos en el programa *Informe Especial* emitido con fecha 01 de octubre de 2017, programa televisivo, dicho sea de paso, que no comprueba ninguna de tales acusaciones y solamente especula en base a supuestos vínculos. En particular los hechos que llevaron al reportaje a denostar una comuna entera estigmatizandola como una de narcotraficantes, y que los condujeron a sindicarme a mí, el alcalde, como virtual líder de una agrupación delictual se basan en la sola constatación de una contratación no decidida por mí y de la que no tenía conciencia, que se hizo sin requerirle al contratado su certificado de antecedentes, en un municipio en que trabajan más de dos mil personas. ¿Eso basta, me pregunto, para destruir a una persona que se ha dedicado con el mayor esmero y probidad al servicio público? Hasta el momento, pareciera que sí pero tengo esperanzas de que se imponga la cordura y analicemos los hechos tal cual son.
4. Me sorprende y desconcierta el tenor de las afirmaciones vertidas en los medios de comunicación social por parte de personas que emiten pronunciamientos sin base alguna. Nada de ello es cierto así, pues como he señalado, soy total y completamente inocente de tales imputaciones.

5. **Que la repercusión que han tenido tales acusaciones, han producido un daño a mi familia, a los funcionarios municipales, a los dirigentes sociales. A toda la comunidad de San Ramón dado que se ha estigmatizado con acusaciones que no tienen nada que ver con el grado de entendimiento que cotidianamente se vive entre los vecinos, en la lucha y esfuerzo por superar su calidad de vida.**
6. Vengo a manifestar mi plena confianza en la militancia del Partido Socialista de Chile, la que desde los diferentes lugares del país durante estos días me ha manifestado su solidaridad por el momento que estoy viviendo como alcalde y como militante socialista.
Sin embargo, también he conocido situaciones completamente insólitas y desmesuradas, de deslealtades y cobardías de parte de algunos dirigentes y compañeros, que lo único que han hecho es pensar en sus intereses particulares y no en los grandes desafíos que colectivamente siempre debemos enfrentar, única forma de no retroceder en las grandes conquistas sociales que hemos construido.
7. Quiero ser enfático en recalcar que estoy a plena disposición de los Tribunales pertinentes, el Ministerio Público y, en general de todas las instancias institucionales que permitan aclarar los hechos. De esta misma forma se tomaron medidas administrativas y se iniciaron los sumarios respectivos inmediatamente conocidas las circunstancias, para determinar las eventuales responsabilidades que pudiesen tener funcionarios de nuestra repartición. Esperamos en los próximos días, y en los plazos legales pertinentes, los resultados finales y aplicar, allí donde quepa, las sanciones correspondientes.
8. **A contar de hoy, me dedicaré a mi defensa frente a las instiuciones que corresponda, a mis obligaciones que como alcalde tengo y a seguir atendiendo a los habitantes de San Ramón, con la misma pasión que lo he hecho desde mi juventud.**
9. Tomando en cuenta los últimos sucesos, dejaré mi militancia de más de 30 años en el Partido Socialista. Renuncio al partido a contar del día de hoy, no sin antes pensar en los grandes socialistas; como Marmaduke Grove, Eugenio González, Adonis Sepulveda, Carmen Lazo y por supuesto en nuestro Presidente Salvador Allende. Demostrada mi inocencia evaluaré junto a mi familia, y considerando el daño que se le ha hecho la posibilidad de volver a la casa que me ha cobijado durante tantos años, la casa del Partido Socialista de Chile.

10. Atendidas estas circunstancias y todos estos hechos y acciones que van en desmedro de mi reputación, imagen y honra me reservo el derecho de iniciar las acciones legales por injurias y calumnias de las que he sido objeto.

Queridos compañeros, a los que confiaron y siguen confiando en mí, quiero decirles en nombre de mi familia, la cual ha sufrido enormemente, a nombre de los trabajadores municipales que son más de dos mil, a nombre de los dirigentes sociales y de los vecinos y militantes de nuestro Partido Socialista de San Ramón, simplemente, muchas gracias, muchas gracias por su consecuencia, muchas gracias por su dignidad, muchas gracias por su lealtad, me emociona profundamente saber que el partido de Allende sigue con gente tan valiosa como ustedes. Nuestro esfuerzo ha sido enorme por subir 20 lugares en calidad de vida en nuestra querida comuna de San Ramón, por eso estamos contentos con estos logros y seguiremos luchando por nuestro pueblo, por nuestra gente, por los que fundaron la comuna tomándose sus terrenos, con operaciones sitio, con esfuerzo y sacrificio, eso es lo que somos, somos luchadores populares.

SOY INOCENTE, y quedará demostrado en la justicia. Aquí estaremos luchando quienes fuimos allanados y violentados en la dictadura, los que arriesgamos nuestras vidas y nuestras familias para que Chile fuera libre. Aquí estaremos esperando que se abran esas anchas alamedas. Tengo la certeza de que me he comportado como un hombre digno, he tratado siempre de cuidar los intereses del partido, de la comuna y del país, más aun en este momento y como dice la poesía "ganaremos nosotros, los más sencillos, los más humildes, ganaremos aunque tú no lo creas, ganaremos" un abrazo grande, siempre estaré con ustedes.

MIGUEL ANGEL AGUILERA SANHUEZA
9.805.856-7